

〈シリーズ「私の森語り」〉

シリーズ  
「私の森語り」  
もりかた

森林・林業との関わりの中で、  
様々な課題に挑戦されている方  
の取組を紹介します。




2023 ミス日本  
みどりの大使  
かみむら  
上村 さや香

「森で愛ましよう」

■自己紹介

皆さん こんにちは♪  
二〇二二ミス日本みどりの大使  
上村さや香です。二月に中部森林  
管理局さんで行われた「中部の森  
林林業従事者写真コンテスト」に  
て審査員を務めさせていただきました。

一〇二〇点を超える応募作品の中  
で、伐倒をする姿やお昼休憩でお  
弁当を食べる姿、先輩後輩の仲間  
の姿、林道整備の方々の姿、働く  
林業機械のカッコいい姿、林業女  
子の姿など臨場感あふれるお写真  
の数々が心に残っています。

■活動内容

そんな皆様のお力になるべく、

私は国産木材を使うことの大切さ  
や森の循環の素晴らしさを、特技  
の作詞作曲を活かして、オリジナ  
ルの歌でわかりやすく伝える活動  
を行っています。全国各地の林業  
の現場、森林に関わる方々から見  
聞きしたことを元に、オリジナル  
曲「森で愛ましよう」を発表し、全  
国で弾き語りしています。  
そんな私には心づよい相棒、完  
全国産木材ギターがあります。こ  
のギターは、長野県松本市にある  
楽器メーカー「デイバイザー」さん  
による世界に一つだけのギターで  
す。マスタービルダーと呼ばれる  
卓越した技術を持つギター職人た  
ちの手作業により、この夏に完成  
しました。

私は今年、石川県の「能登ヒバ」  
アンバサダーに就任しています。

そこでオリジナルギターの表面で  
あるトップ材、そしてネックの後  
側は能登ヒバを使用。サイドと  
バックは山桜、ヘッドと指板は黒

柿が使われていて、完全国産木材  
一〇〇製のギターです！

ギターにはこだわりポイントが  
五つあります。ピックガードに  
「Sayaka」と名前をくれたこと  
と、周りのラインも緑にしたこと、  
ポジションマークも緑で隠れクロ  
ーバーをつけたこと、ブリッジピンも  
緑にしたこと、緑の羽根マークを  
ヘッドにいられたことです。とことん  
みどり“にこだわりました。

全国各地で歌とギターを披露し  
ていて楽しいことは、歌い終わっ  
た後に「なんの木材?」「黒柿!す  
ごい!」「持ってみてもいい?」と  
林業関係者の皆さんが話しかけに  
来てくださることです。林業関係  
の皆様視点でのお話はとても興味  
深く、そこにまたたきさんの気づ  
きや学びを頂戴しています。

私が弾き語りしているとところに  
遭遇した是非、国産木材のお話  
を一緒にしながら、実際に私のギ  
ターを見にきてください♪

■メッセージ

「森で愛ましよう」の二番に  
「ねえ、ちよつと休憩しよう 木曜  
日今日はどんな風に笑いあつた

かな」という歌詞があります。

この歌詞の元になっているの  
は、林業従事者写真コンテストの  
皆さんの姿です。広大な自然と闘  
う林業従事者の皆さんの安全を守  
るため、「休憩」の時間がいかに大  
切かということを学びました。そ  
して、各々がコーヒーマシーンを  
淹れたり、仲間と笑い  
合ったりと思いいの時間を過ご  
しリフレッシュし、またお仕事へ。  
日本の豊かな森林を守ってくだ  
さっている皆さんへの尊敬の気持  
ちを込めた楽曲になっています。

私はこれからも、皆様の努力や  
工夫、取組をわかりやすく発信し  
ていきます。読者の皆様とどこか  
でお会いできることを楽しみにし  
ております。それでは皆様「森で  
愛ましよう!」

○連絡先

一般社団法人ミス日本協会  
〒一六〇一〇〇二三  
東京都新宿区西新宿二一  
京王プラザホテル南館九階  
<https://www.missnippon.jp/>



松本市の  
ギター職人の  
皆さんと



フォトコン表彰式に出席

木づかいが 森をよくする 暮らしを変える

# ウッド・チェンジ

WOOD CHANGE WOOD & CHANGE

「使って、使って、植えて、育てる」  
「自然の恵み(木)は、  
豊かな自然を創り、  
私たちの暮らしを豊かに繋がります。」

森の資源の循環利用

使う... 植える  
育てる  
伐る

「ウッド・チェンジ」は、  
身の回りのものを木に変える、  
木を暮らしに取り入れる、  
建築物を木造化・木質化するなど、  
木の利用を通じて持続可能な社会へ  
チェンジする行動です。

木材利用促進本部  
農林水産省 総務省 文部科学省 国土交通省 経済産業省 環境省

10月は木材利用促進月間



完全国産木材ギターを製作

ギターの  
音色と歌を  
こどもたちに



高性能林業機械の  
素晴らしさを  
体感

